



P T A ・ 地域合同研修視察に参加して

校長 濱田 芳郎

7月10日(日)、P T A ・ 地域合同研修視察に参加させていただきました。今までの学校でP T A 研修視察には、何回か参加したことはありましたが、児童・保護者・地域の方々が一緒になった研修視察は初めてでした。特に、バスの中の様子が、一人一人の自己紹介やビンゴゲーム等でどんどん和んだ雰囲気になっていく有様は、この吉川の研修視察でしか味わうことのできないものだと感じました。特認生の家族を始めこの研修視察に参加した56名が、全員充実した一日を過ごせたと思います。計画してくださったP T A 文化部の方々ありがとうございました。

「結いの心」という言葉を、今年の東日本大震災や昨年の奄美集中豪雨の時よく耳にしました。災害の時、あるいは、その後のボランティア活動で他人を思いやり・他人を心配することを実際に行動で表した人が多数いたということから、日本人の素晴らしさとして「結いの心」が取り上げられたと思います。この「結いの心」、「自己中心的な考え」や「人は人自分は自分」という排他的な考えでは、決して育たない心だと思います。この吉川のように、集落の人が集落内のほとんどの人を知っていたり近所付き合いを頻繁にしていたりしている場所では、「結いの心」は、継承されていると思います。こういう「結いの心」を子どもたちに引き継いでもらい、人間として一番大切な「心豊かな他人を思いやれる人間」に成長してほしいと思います。



山川の町歩き(小学生がド)

いぶたま号の列車内で



着衣水泳を体験しました

7月19日(火)の3校時にいちき串木野市の串木野海上保安部の5名を招き、着衣水泳の学習をしました。

まずは、衣服を着たままで泳ぐ困難さを体験しました。子どもたちは、「体が重い。」「全然浮かない。」など簡単に泳げないことを実感していました。

次に、2リットルのペットボトルなどを利用して浮いたり、おぼれている人を助けたりする練習をしました。身近にある道具で、服を着ていても浮くことが分かり、大変勉強になりました。

夏休みには、親子で川や海で泳ぐ機会があると思いますが、水の事故に遭わないように心がけてほしいです。



海上保安部の方のお話



ペットボトルを使って浮く練習

小中一貫教育だより

7月8日(金)、平成中学校において春の平成フェスタが行われ、平成中校区の小学5・6年生も合同合唱に参加しました。

コミュニケーション科の音楽表現領域の学習で、当日までに、平成中学校で2回の練習を積み重ねてきました。

当日は5年生から中3年生までの大合唱となり、本校の5・6年生6名も、迫力ある歌声を背に受け、大勢の中で気持ちよく歌うことができました。



吉川小の6名も堂々と歌いました



## 水泳大会、頑張りました

7月6日(水)、たくさんの保護者の方々が参観する中、校内水泳大会が実施されました。

当日は朝から雨が降り、水泳大会が実施できるか心配でしたが、子どもたちの思いが伝わり、5時間目だけ天気が回復し、無事水泳大会が行われました。

子どもたちは、大会までにそれぞれの目標に向かって、一生懸命練習してきた成果をみんなの前で十分に発揮することができました。

初めて泳いだ1年生も、これまでなかなか泳げなかった子どもたちも、それぞれの種目を立派に泳ぎ、一人一人の成長の様子がうかがえました。



リレー競争



これまでの泳ぎの発表

## スイスからのお友だちと交流

7月19日(火)にスイスから体験入学として1年生のダイジロウ君と3年生のマーク君が1日吉川小学校のお友だちと過ごしました。

はじめは、どちらも緊張していましたが、さすが子どもたち、すぐに慣れ、伝わる日本語で話をしたり、ドイツ語を教えてもらったりして交流を深めました。



昼休みには、全校でドッジボールをしました。子どもたちにとっては、とても貴重な体験となりました。

みんなでハイ・ポーズ!

## 七夕集会を楽しみました

7月5日(火)の児童集会の時間に、七夕集会を行いました。

子どもたちは、当日までに委員会を中心とした縦割り班で、協力しながらたくさんのきれいな飾りを作成しました。その飾りを竹に飾ったり、願い事を発表したりしながら、七夕集会を楽しみました。七夕月とも言われる文月(7月)は、「短冊に書いた願いの文がひらいていく月でありたい」から転じて呼ばれるようになったと言う説もあるそうですが、子どもたちの願いもかなうように祈りたいものです。



短冊に願いを込めて

## ありがとうございました

本校の黒江由美養護教諭が、今年6月中旬から病気療養のため入院していましたが、治療に専念したいということで、7月20日をもって退職することになりました。

黒江先生は、吉川小に丸2年間勤務してくださり、3年目を迎えたところでした。養護教諭としてだけでなく、PTA関係のお仕事もしてくださり、いろいろな面で子どもたちや吉川小のために努力してくださいました。

1日も早く病気を治され、また吉川小の子どもたちに会いに来てくださることを楽しみに待っています。

## 資源回収のお知らせ

夏休み中の8月第3週の日曜日に毎年実施していますPTA主催の資源回収を今年は、8月21日(日)に行います。

8時から吉川小で受け取り作業を始めますので、御協力よろしくお願いたします。

## 8月の主な行事予定

- 1日(月) あいさつデー、出校日、全校朝会(新任式)、ハンヤ練習
- 3日(水) 小中一貫教育全体研修会(陽成小)
- 7日(日) 川内川カヌー競技大会、城上地区太鼓踊り披露
- 13日(土) 夏祭り in 吉川
- 19日(金) 出校日、全校朝会、緑陰読書、運動会外部団体打ち合わせ、
- 21日(日) PTA資源回収、PTA奉仕作業、田んぼで遊ぼう(子ども会行事)
- 23日(火) 夏休み標本名付け会(植物、昆虫、岩石、貝殻)  
10:00~15:00 サンアリーナ川内(サブアリーナ)

★出校日や飼育当番の時は、図書室の本の貸し出しをします。  
借りた本を忘れないよう持ってきてましょう!

